

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Holderbank ist saniert und kann wieder selber wirtschaften

Solothurn, 6. Juni 2017 – Erstmals seit neun Jahren hat Holderbank die Bilanz wieder im Lot. Mit einem Eigenkapital von 1,6 Millionen Franken steht die Gemeinde wieder solid da, der Kanton gibt ihr die Finanzhoheit zurück.

Im Mai 2014 hatte Holderbank im Steuerhaushalt einen Bilanzfehlbetrag (Verlustvortrag) von über 1'200'000 Franken. Der Kanton eröffnete deshalb ein aufsichtsrechtliches Verfahren gegen die Gemeinde mit der Auflage diesen Fehlbetrag bis spätestens Ende 2016 vollständig zu beseitigen. Gleichzeitig wurde der Steuerfuss für das Jahr 2014 bis 2016 vom Regierungsrat von 130% auf 150% festgelegt.

Des Verfahrens wurde im Jahr 2014 durch den Kanton angeordnet, nachdem die Gemeindeversammlung den Antrag des Gemeinderates, den Steuerfuss zu erhöhen, mehrere Male abgelehnt hatte. Der Verlustvortrag wurde so übermässig lange nicht abgebaut.

Saniert auch mit finanzieller Unterstützung des Kantons

Der Bilanzfehlbetrag konnte nun dank zahlreicher Sanierungsmassnahmen beseitigt werden. Dies unter anderem dank einer 3-jährigen Steuerhöhung mit einem Steuerfuss von 150%, mit dem Verkauf einer Liegenschaft bei gleichzeitiger Auflösung eines für die Liegenschaft gebundenen Fonds, und dank Sanierungsbeiträgen des Kantons, welche an die Umsetzung von Sanierungsmassnahmen gebunden waren.

Zudem hat sich auch die Einführung des neuen Finanzausgleichs im Jahr 2016 positiv auf die rasche Sanierung ausgewirkt. Holderbank erhält seit 2016 deutlich höhere Beiträge.

Solid in die Zukunft

Holderbank verfügt nun wieder über ein stattliches Eigenkapital von über 1'600'000 Franken. Damit kann die Sanierung innerhalb der gesetzten Frist erfolgreich abgeschlossen werden. Dank der im Jahr 2015 in der Gemeindeordnung verankerten Defizitbremse ist die Voraussetzung für eine solide Haushaltsführung auch für die Zukunft gegeben.